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FECHA: FEBRERO 10 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Caen secuestradores” 

 
“Los de siempre “declinaron” al consejo panista” 

 “Cae banda de secuestradores en Tulancingo ” 

 “Caen secuestradores; operaban en Tulancingo” 

 
“Tuzobús, aún en la mira de Dina” 

 
“¡Caen secuestradores!” 

 
“Intensifican filtros para prevenir casos de influenza” 

 
“OLMA: TODOS REPROBARON ENLACE” 

 
“Suspende Copriseh 40 establecimientos” 

 
“Querían derribar mi gobierno: CSG” 

 
“Desconocía que era capo” 

 “Trabaja Alianza del Pacífico por la prosperidad, afirma Peña Nieto” 

 “Murillo Karam: sí estuvo capo en junta con Catillo” 

I N S T I T U C I O N A L 

“No se generó información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

Milenio-Acusan que no hay afiliación en el PRD: El perredista César Lemus Arias acusó que no existe afiliación al 

interior de su partido. En entrevista, señaló que los dos módulos itinerantes no se encuentran en los municipios y que la 

página de internet para afiliar simplemente no existe. "Marco Rico, nuestro secretario general comentó que a principios de 
enero que las afiliaciones se podían hacer por internet, nosotros estuvimos checando en el PRD nacional y estatal y no hay 

ninguna página en internet", sostuvo. Denunció que en el Comité Directivo Estatal aseguran que los módulos itinerantes están 
en los municipios, pero no precisan en cuáles. "No hay un sitio en donde uno se pueda afiliar, sólo dicen que los módulos 

están fuera pero no están", dijo. Lemus Arias señaló que todo esto ha provocado una desorientación dentro de la militancia 

del Partido de la Revolución Democrática. "Eso para mí una mentira y eso nos lleva a que mucha gente no esté contenta con 
el PRD, es básicamente el problema que tenemos", dijo. Por otra parte, tras la constitución del Movimiento de Regeneración 

Nacional (Morena) como partido político, en el PRD habrá una desbandada de militantes para integrarse a este nuevo instituto 
político. Señaló que tan solo en la zona metropolitana, Pachuca, Mineral del Monte, Tizayuca y San Agustín Tlaxiaca, hay 

líderes del partido del sol azteca que han dejado ya al partido para unirse a Morena Hidalgo. Añadió que esto sucede debido a 
la forma en cómos está manejando el partido en su interior y la forma en cómo se toman las decisiones. (Héctor Mora, 

pagina 12) 

  

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2014/02/10/942994
http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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Crónica-Insiste Sánchez en consulta ciudadana: Insistirá el Partido de la Revolución Democrática (PRD) que el senado 

discuta la iniciativa para la consulta ciudadana, manifestó el dirigente estatal del instituto político, Arturo Sánchez Jiménez. 

Consideró que es importante que los diputados federales y senadores aprueben esta reforma, ya que con ella la población 
hará valer sus demandas sociales. Expuso que el PRD espera que el Instituto Nacional Electoral (INE) (antes Instituto Federal 

Electoral) apruebe las reformas de los estatutos de este partido para iniciar actividades internas de selección de dirigentes 
nacionales y estatales. En este sentido se convocará al consejo nacional para elegir consejeros nacionales, estatales y a la 

nueva dirigencia nacional que habrá de encabezar al PRD, para lo cual deben emitirse las convocatorias correspondientes. 

Estimó que durante este año, a pesar de no tener elecciones en Hidalgo, la dirigencia estatal amarilla tiene diferentes 
actividades partidistas, ya que la elección de dirigentes será un proceso largo. Al interior de este organismo político se 

eligieron a los delegados distritales, que van estar pendientes de los trabajos y procesos que se desarrollaran por parte del sol 
azteca. Los secretarios del comité estatal han sido nombrados delegados de los 18 distritos electorales, para tener una 

unificación se han aplicado rotaciones en cada una de estas áreas. El dirigente estatal agregó que ante el recorte 

presupuestal que tienen para este 2014 ya analizan cómo enfrentar esta situación, para que no influya en las diferentes 
acciones y programas de este año. “El sueldo de los funcionarios es pequeño, ya que no es un partido rico, pues vive de las 

prerrogativas que proporciona el Instituto Estatal Electoral y el comité nacional”. (Alberto Quintana, pagina 03) 

Milenio-Plantea PRI elevar calidad de vida con gestión social profesional: El Partido Revolucionario Institucional 

(PRI) debe ser útil a la sociedad, afirmó su dirigente en Hidalgo Ricardo Crespo Arroyo, al firmar el convenio de colaboración 

denominado "Capacitación, Desarrollo y Transferencia de un Modelo de Gestión y Capacitación en Proyectos Productivos y 
Sociales", con el director general de la Asociación Civil APNDRU Hidalgo, Omar Pérez Mendoza. Crespo Arroyo citó a César 

Camacho Quiroz, presidente del CEN del PRI, con quien coincide en proyectar un instituto político capaz de dotar a la 
población con las herramientas que les permitan tener una mejor calidad de vida, "hoy precisamos capacitar a la gente para 

consolidar su desarrollo integral". Con el liderazgo del gobernador Francisco Olvera Ruiz y del presidente de México, Enrique 

Peña Nieto, se contribuye en la construcción de una sociedad más informada que haga eco de las capacidades y habilidades 
adquiridas en sus comunidades y regiones para dar paso a más posibilidades de desarrollo, precisó el líder del tricolor estatal. 

Pérez Mendoza expresó el orgullo que le significa generar una sinergia con la dirigencia estatal del PRI, que les permitirá 
impulsar el desarrollo regional con la promoción de la gestión profesional a través del programa "Camino de la Gestión", con 

el cual los emprendedores podrán superar paradigmas; además, propiciará un sentido de posicionamiento y pertenencia, al 
brindar las herramientas que las personas necesitan para solventar sus problemáticas. Es importante señalar que este modelo 

está basado en cinco principios: La sensibilización de la población con la conjugación del concepto de gestión y su proyecto 

de vida; que el proyecto a gestionar tenga un impacto regional; contar con una red de delegados gestores que ayuden a 
formular proyectos; la puesta en marcha del proyecto y su impacto en la calidad de vida de sus emprendedores, así como 

acelerar los procesos de consolidación del mismo para llegar a los beneficios tangibles, con indicadores de desempeño. 
Mauricio Corona Rodríguez, secretario de Gestión Social, y Raymundo Lazcano Mejía, titular del Instituto Político empresarial 

del PRI en la entidad, signaron este acuerdo como testigos de honor. Corona Rodríguez expresó que con este acuerdo las 

personas que deseen capacitarse en materia de gestión obtendrán hasta el 85 por ciento de descuento. El programa está 
definido en dos etapas: gestionar los recursos para concretar el proyecto y hacerlo exitoso. Agregó que las personas que se 

acerquen a este instituto político ampliarán su panorama de oportunidades, incidiendo en su calidad de vida fortaleciendo a la 
estructura partidista. "Hoy por hoy en todas las dependencias de gobierno hay recursos", señaló Lazcano Mejía, al asegurar 

que con este plan de trabajo se generarán oportunidades de empleo para los profesionistas recién egresados del nivel 

superior y todas aquellas personas que son emprendedores, con la creación de empresas y negocios que se consoliden en su 
paso por el tiempo. (Redacción, pagina 14) 

El Reloj-Firma PRI convenio para capacitación en proyectos (Yina Bautista, pagina 06) 

El Sol de Hidalgo-PRIISTAS toman DECISIONES para IMPULSAR el DESARROLLO (Redacción, pagina 16A) 

Criterio-Elige PAN consejeros nacionales: Panistas de Hidalgo eligieron ayer a los cinco representantes que se 
integrarán al Consejo Nacional albiazul. César Baños Licona, Jenny Marlú Megarejo Chino, Érika Vanessa Alemón Hernández, 

Jovani Miguel León Cruz y Aurora Mohedano Romero fueron seleccionados en asamblea estatal, realizada en el Tuzofórum. 
Inicialmente la contienda sería entre 15 aspirantes, pero a unos minutos de la votación se retiraron Marisol Vargas, Irma 

Beatriz Chávez Ríos, Rodolfo Chavero, Jorge Moctezuma, Antonio Carabantes y Alejandro Moreno Abud. La lista se redujo a 

nueve contendientes. Al final de la jornada, tres de los cinco lugares disponibles correspondieron a la corriente que encabeza 
al interior del PAN Moreno Abud, su actual dirigente. “Es la segunda asamblea donde demostramos a los panistas que 

tenemos una gran madurez política”, dijo el dirigente al finalizar la asamblea estatal. Cuestionado sobre las descalificaciones 
que algunos militantes realizaron previo a la votación, Moreno dijo que el panismo contestó con una jornada sin incidentes. 

“Así es como nosotros le contestamos de repente a quien ocupa otros espacios para dirimir situaciones que no tienen que ser. 
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“Lo que quiere la militancia es vernos unidos, trabajando; tenemos la responsabilidad de decir ya basta a las acciones que 

dividan”, añadió. Los cinco consejeros albiazules representarán al Consejo Directivo Estatal del PAN en la próxima asamblea 

nacional, durante la cual será renovada la dirigencia, actualmente en manos de Gustavo Madero. (Emmanuel Rincón, 
pagina 09) 

 
Milenio-Entre renuncias y sorpresas AN eligió a sus consejeros (Alejandro Reyes, pagina 12) 

El Independiente-Eligen panistas 5 consejeros nacionales; tres afines a Moreno Abud (Víctor Valera, pagina 

04) 
El Reloj-En Pachuca, elige Pan a consejeros nacionales (Verónica Ángeles, pagina 06) 

Síntesis-Pan elije a cinco consejeros que iran al nacional (Jaime Arenalde, pagina 04) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

“No se generó información” 

P L A N O        E S T A T A L 

Milenio-Micro empresas generan el 80% de empleos: FOR: El gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, inauguró 

los trabajos de la tercera Reunión de la Asociación Mexicana de Secretarios de Desarrollo Económico (AMSDE), región Centro, 
cuyo objetivo es impulsar el crecimiento económico de las entidades federativas, pero con un enfoque regional. Olvera Ruiz 

señaló que se busca para Hidalgo una política económica sólida para impulsar el trabajo de emprendedores y empresarios, 

que son la fortaleza del dinamismo económico del estado. El mandatario firmó un convenio Marco de Coordinación para el 
Desarrollo de la Competitividad de la Micro, Pequeña y Mediana Empresa (MiPyME), con el Instituto Nacional del 

Emprendedor (INADEM), en el marco de la tercera Reunión de la Asociación Mexicana de Secretarios de Desarrollo Económico 
(AMSDE). “Es claro que en Hidalgo el 80 por ciento del empleo lo generan las MiPyME, de ahí que es de alto interés para 

nosotros, apoyar a las que ya están en operaciones, que se fortalezcan, que mejoren y visualicen con una mayor altitud sus 

horizontes”, sostuvo. Durante la reunión se contó con la participación de Enrique Jacob Rocha, presidente del INADEM, 
dependiente de la Secretaría de Economía federal, quien señaló que tras la identificación de los sectores estratégicos, se tiene 

claro cuales son las prioridades para Hidalgo. “Sabemos de la apuesta que lleva a cabo el gobierno del estado por la 
economía del conocimiento para mejorar su competitividad, por lo que ratificamos la alianza estratégica de acompañar a los 

gobiernos estatales, en el cumplimiento de sus metas”, puntualizó el funcionario federal. Cabe mencionar que a la cita 
asistieron Julio Mitre Cendejas, presidente de la Comisión Centro de la AMSDE, y secretario de Economía de Morelos; 

funcionarios de los estados de Puebla, México, Tlaxcala, Hidalgo, Distrito Federal, así como delegados federales con 

representación en la entidad; Francisco Olvera, afirmó “debemos aprovechar nuestra excelente ubicación, la conectividad, así 
como la disposición de tierra, para aprovechar todas nuestras ventajas; tratamos de estar listos con gente mejor preparada 

para los retos que implica seguir generando más desarrollo en el estado”. De igual modo, Francisco Olvera explicó que en la 
entidad, se ha avanzado en proyectos de gran relevancia como la Ciudad del Conocimiento y la Cultura, que busca, por la vía 

de la investigación, la formación especializada de personal, para hacer de esta actividad en si misma, una nueva vocación 

para la región. (Redacción, pagina 10) 

Criterio-Firman convenio Indamen-gobierno (Redacción, pagina 05) 
Crónica-Signa Olvera pacto a favor de Mipymes (Alberto Quintana, pagina 04) 

El Independiente-Generan mipymes 80% del empleo en Hidalgo (Redacción, pagina 02) 

Uno más Uno- Apoyo a dinamismo que generan mipymes: FOR (Redacción, pagina 05) 
Síntesis-Buscan elevar competitividad de las Mipymes (Jorge Vargas, página 05 

Plaza Juárez-Gobierno de Hidalgo apoya el dinamismo económico que generan la MiPyMe (Redacción, pagina 
3A) 

El Sol de Hidalgo- Gobierno apoya dinamismo económico que generan la MiPyMe (Redacción, pagina 12A) 

Criterio-Incumple regidora al no hacer declaración: De los cuatro regidores que entregaron, en tiempo y forma, su 
declaración inicial patrimonial, tres ya fueron apercibidos por el Congreso de Hidalgo y tuvieron que pagar una multa de 12 

mil 742 pesos, equivalentes a 200 días de salario mínimo. La regidora panista Laura Mónica Varela Corona, del ayuntamiento 
de Tepeapulco, ha sido la única que no ha hecho caso a este último llamado que les hace la cámara de diputados local antes 

de tomar otras medidas, como lo es el desafuero. Así lo informó el presidente de la comisión Inspectora de la Auditoría 

Superior del Estado de Hidalgo (ASEH), el diputado Ernesto Gil Elorduy, luego de haber requerido -la semana pasada- a estos 
servidores públicos a fin de que explicaran por qué no cumplieron con esta disposición. La regidora de Tepeapulco, señaló Gil 
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Elorduy, se reunirá con el auditor del estado, Rodolfo Picazo Molina “para que explique por qué no cumplió con entregar este 

informe. Respecto a los otros regidores que ya fueron sancionados, Víctor Cortés Briseño, de Apan; Ernesto Jamid Salomón 

Carpizo, de Ixmiquilpan; y Víctor Estuardo Ordaz Hernández, de San Agustín Metzquititlán; Ernesto Gil dijo que tendrán que 
entregar los informes iníciales de sus cuentas patrimoniales. “El regidor de San Agustín Metzquititlán nos argumentó que no 

pudo cumplir con esta disposición pues tuvo una complicación de salud por la que tuvo que ser operado, además tuvo 
problemas al momento que tenía que presentar este requerimiento”, dijo el legislador local. Una vez que la multa es 

liquidada, agregó el diputado, no existe un tiempo límite para que entreguen su declaración patrimonial; no obstante, les 

solicitó que ésta sea entregada lo más pronto posible a fin de evitar medidas más contundentes que los podrían llevar al 
desafuero y la inhabilitación del cargo público. Dentro del artículo 60 de la Ley de la Auditoría de Hidalgo, se establece que si 

algún servidor público de elección popular no presenta la declaración inicial, anual o final en los plazos señalados por la ASEH, 
se le impondrá una multa de 200 días de salario mínimo. Si el funcionario persiste en su omisión, la ASEH tendrá que dar 

aviso a la comisión inspectora, a fin de que, con la autorización del Pleno del Congreso, se proceda a iniciar una investigación 
sobre la situación patrimonial del servidor público omiso. (José Antonio Alcaraz, pagina 06) 

P L A N O       M U N I C I P A L 

El Independiente-Realiza alcaldía audiencia en barrio La Españita: El alcalde de Pachuca Eleazar García Sánchez, 

acompañado de los titulares de las secretarías municipales y de la de Salud estatal, llevó a cabo audiencia pública 
denominada Tu presidente contigo, donde escuchó las peticiones y necesidades de los ciudadanos del barrio La Españita. “Es 

una nueva oportunidad de estar en contacto con la sociedad de manera directa, hoy llegamos al barrio La Españita y fuimos 
recibidos de una manera muy especial, la población nos pide que estemos en los barrios altos por lo que para nosotros 

representa una posibilidad para escucharlos y atenderlos”, indicó. A través de la Secretaría de Salud ofrece atención médica 

especializada, dos unidades móviles acondicionadas como consultorios de geriatría, odontología y quirófano móvil, entre 
otras. “Mi agradecimiento a la Secretaría de Salud que nos permite sumar esfuerzos, hoy tuvimos más de mil contactos 

ciudadanos, más de 700 atenciones médicas, 57 audiencias directas del presidente y nos acompaña todo el equipo de la 
presidencia para dar respuesta a los ciudadanos.” A decir del munícipe capitalino, los vecinos reconocieron el trabajo del 

ayuntamiento, lo que agradece y compromete a ser un gobierno trabajador, honesto y de resultados, cercano a los 
ciudadanos. “Lo he anunciado: este será un año de los barrios altos, porque normalmente los gobiernos hacemos obras 

donde se ven, donde son más fáciles de observar y olvidamos este tipo de zonas; sin embargo son ciudadanos muy 

importantes, que nos dieron historia, por lo que les reconocemos a través del gobierno municipal dándoles mejores servicios y 
mejor imagen urbana.” Eleazar García reconoció que las peticiones más reiteradas durante la audiencia ciudadana fueron el 

drenaje, escalinatas de acceso, barandales y alumbrado público. (Redacción , pagina 07) 
 

El Reloj-Solicitan vecinos de Barrio La Españita más seguridad (Yina Bautista, pagina 03) 

Uno más Uno-Barrio la Españita es atendido por alcalde (Yina Ángeles, pagina 07) 
Plaza Juárez-Barrio la Españita es escuchado por el alcalde (Redacción, pagina 2A) 

El Sol de Hidalgo-Audiencia pública Tu presidente contigo en el Barrio la Españita (Erwin Reyes, pagina 2A) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Milenio-Intelecto opuesto… 

La clave es apoyar a los comercios: De acuerdo con la Secretaría de Economía del gobierno federal, las pequeñas y 
medianas empresas contribuyen con siete de cada 10 empleos formales que se generan en el país. Hasta hace un par de 

años se estimó que en México había poco más de 5 millones de empresas, de las cuales 99.8% son de las denominadas 
Pymes y Mipymes registradas formalmente. Ante tal escenario, el estado de Hidalgo no puede reinventar las formas 

económicas de generación de desarrollo y empleo por lo que se han unido a esquemas similares de competitividad para las 

micro, pequeña y medianas empresas. Durante la tercera Reunión de la Asociación Mexicana de Secretarios de Desarrollo 
Económico (AMSDE) región Centro, el gobernador Francisco Olvera Ruiz reveló que en el estado el 80 por ciento del empleo 

lo generan las MiPyME, por lo que buscan apoyar el modelo y generar que amplíen sus horizontes. Y tiene razón. ¿Quién más 
que las empresas particulares que comenzaron como negocios pequeños o familiares son el primer contacto para otorgar 

trabajo a miles de personas en Pachuca y los más grandes municipios? La capital del estado vive en su mayoría por el 
comercio local que comenzó desde los antiguos mercados hasta los negocios que vemos ahora en avenidas como Revolución 

Mexicana, Guerrero, Madero e incluso las plazas comerciales. Ahí laboran la mayor parte de personas en Pachuca, quienes no 

dependen de empleos con gobierno del estado o el gobierno federal, y que no cuentan con grandes subsidios ni onerosos 
salarios para la zona. Es por ello que el gobernador enfatizó que espera generar una sinergia con la creación de la Ciudad del 

Conocimiento y la Cultura para que a través de la formación de nuevos profesionales con visión gerencial se detone no sólo la 
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academia e investigación que por sí mismas atraen inversión y empresas- sino la conformación de negocios particulares, 

producto de asociaciones entre egresados y profesionales. El secretario de Desarrollo Económico de Hidalgo, José Pablo 

Maauad, quien es un defensor de la Pymes, señala que no sólo representan el mayor número de unidades económicas en 
todo el país, sino que son un eje fundamental en el sistema empresarial global, ya que generan el mayor porcentaje de 

empleos; “las empresas grandes no pueden funcionar sin una sólida red de proveedores de productos y servicios”, especificó 
en la reunión con sus homólogos de la zona centro del país y con quienes planteó una alianza estratégica de apoyo entre 

entidades. La realidad, bajo este contexto, coloca a Hidalgo en un plano preferencial, pues puede cuidar y planear de mejor 

forma que sus vecinos del Estado de México, Querétaro, Puebla, Tlaxcala y sus vías que conectan al DF, la integración de 
esquemas de trabajo para generar empresas locales, particulares y de gobierno, así como empleos para mejorar la calidad de 

vida de la población.  (Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

 

 LOS FILÓSOFOS DE CASA QUE EXPLICAN LA VIOLENCIA Y SEÑALAN CULPABLES: En esto de las opiniones sobre 
los últimos hechos de violencia, éstas se han dado de todos los colores y sabores que para eso tenemos la libertad de hacerlo 

y de ejercerlas en ese sentido de opinión, aunque no faltan los que lo hacen en un tono de grandes maestros de tal manera 
que parece que después de que hablaron o escribieron ya nada queda por decir o escribir porque su gran sabiduría ya agotó 

el tema, pues lo que dijeron no es opinión sino verdad absoluta, dogma, que no necesita ser entendido sino aceptado como 

dogma que es. Son los grandes pensadores del estado, que desde la cumbre de su sapiencia nos alumbran el camino de 
nuestras vidas y nos guían con su sabiduría para que sepamos por dónde caminamos y no vayamos a caer en el barranco. 

Aunque la frase evangélica dice que si un ciego guía a otro ciego lo más seguro es que a los dos se los lleve la trampa, o lo 
que es lo mismo que ninguno de los dos llegue a buen puerto. Porque persiste la opinión de los sabios que insisten en que la 

violencia contra las tiendas Oxxo que todos recordamos, el caso del restaurante donde el dueño mata a uno de los asaltantes 
y otros casos recientes, sólo tiene una explicación que es la incapacidad del gobierno del estado para enfrentar el crimen y 

que por lo mismo no es extraño todo lo que se está viviendo y adelantan estos visionarios, porque hasta eso son, que se 

avecinan días terribles en esta materia para el estado y para la ciudad capital. Pero en el fondo del tema, con dedo flamígero, 
(desde cuando quería Yo usar esta frase) se lanzan contra el gobierno para señalarlo como el gran culpable de todo, total se 

convierten ellos en defensores de la sociedad, y se enfrentan contra la administración lo que les da una presencia hasta de 
héroes populares en esta fase contestataria, aunque sus argumentos sean la verdad muy endebles. Incluso alguno de estos 

egregios maestros, son beneficiarios de dinero público con supuestos encargos en organismos que les permiten uniformes 

críticos desde los que se lanzan alegremente en contra de la bolsa generosa que se niegan a ver por conveniencia. En otros 
casos, no son tan de fondo de propuesta intelectual y obedecen a verdadera guerra grilla. Es una abierta hostilidad en contra 

del grupo gobernante por razones de poder y desde la posibilidad que da el poder manejar una institución educativa, con 
dinero del estado y lo que se puede agenciar con la bandera educativa que luego se canaliza a programas supuestamente 

educativos pero que aterrizan en un esquema cuidadosamente construido para una causa política personal que tiene en su 

parte central el encargo de dañar la imagen del gobierno actual, siempre con la idea de que otro gallo le cantaría al estado si 
él estuviera en la gubernatura. Para ello lo mismo se utiliza a catedráticos, que a los medios de comunicación disfrazados de 

autónomos pero financiados por la casa de estudios, que a los maestros metidos en un proyecto que los lastima en su 
dignidad por la manera grosera en que se les utiliza para esta causa grilla. En este momento se trata de demostrar desde la 

capacidad instalada de los señores maestros que la violencia tiene como causa la poca capacidad del gobierno para 
enfrentarla y la orden se tiene que cumplir, y se cumple. A lo mejor, y es sólo una opinión, otro gallo nos cantara, si en lugar 

de andar buscando venganzas hubiera la suma de todos, empezando por las mentes lúcidas de las casas de estudio para 

encontrarle la salida a este ambiente difícil. Sería lo ideal. Pero no aprovechar el río revuelto para ver qué es lo que se puede 
pescar. Es lo que se ve. Cuando parece que lo urgente es sumar siempre surge alguien que ve la posibilidad de restar porque 

así le conviene. Sin embargo, no se olvide que todo esto es sólo una opinión....sólo eso.  (Adalberto Peralta, página 02). 

El Reloj-La Hora en Punto… 

Con enlace y sin enlace: La denominada prueba Enlace ya pasó a la historia, toda vez que oficialmente su aplicación ha 
sido suspendida, pues así lo pronunció el secretario de Educación Pública de México, Emilio Chuayffet Chemor. Como en un 

acto de magia, las autoridades educativas del país, “descubrieron” el hilo negro, al admitir que la evaluación había sido 

viciada y que jamás cumplió los propósitos para los que fue creada. Se había hecho tradición, que semanas antes de concluir 
el ciclo escolar, el nerviosismo se daba en especie de cascada, de las autoridades a los docentes, de los docentes a los padres 

de familia y lógicamente a los estudiantes de educación básica. Como si la prueba Enlace fuera la panacea, desde las aulas se 
instruía a los alumnos repasar las lecciones del ciclo y estudiar, incluso, algunos temas que jamás les fueron impartidos, 

debido los puentes y actividades sindicales por los que invariablemente se suspendían las clases en las escuelas. Así, al 
momento de los resultados, cuando autoridades, sindicato y docentes se percataban de los altos índices de reprobación, en 
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automático pronunciaban el viejo y trillado discurso de que Enlace no era para “rankear” los índices de conocimiento, sino 

para medir deficiencias y en lo sucesivo establecer estrategias para sanear errores, estrategias que jamás se cumplieron. De 

la realidad que impera en la educación del país, las autoridades tienen una lectura más o menos completa y aunque saben 
que la transformación anhelada no llegará por decreto, buscan métodos y discursos para persuadir de que con la reforma 

educativa habrá frutos, mismos que se verán en el largo plazo. Desde la Federación parece haber una apuesta especial por el 
Instituto Nacional de Evaluación, lo cual no debe ser, porque ese ente tampoco podrá producir los grandes cambios, pues 

servirá únicamente para diseñar esquemas de medición y solamente eso. Es de anticipar que en el corto plazo no habrá 

grandes transformaciones en materia educativa, puesto que las condiciones en general que prevalecen en esa materia, son 
prácticamente las mismas, aunque Elba Esther Gordillo ya esté en la cárcel. Hoy, en el grueso de los docentes prevalece la 

mentalidad sindicalista antes que la actitud de apostolado, propiciada claro, por autoridades, que como las de SEPH hacen lo 
posible por simpatizar con el PANAL-SNTE antes que asumir el rol de directivos.  Mientras, desde el seno de la dirigencia 

magisterial, se sigue descalificando la prueba PISA que es indudablemente la medida más objetiva de la realidad que impera 
en la educación en México y que nos ubica en un lugar poco decoroso ante otras naciones donde la educación si es 

importante y los propósitos van más allá de discurso. (Edmundo Pineda, página 07) 

Vía Libre-deslinde… 

Guillermo Galland, legislar o medrar: Bernardo Guillermo Galland Guerrero apareció impulsado por un cercano familiar 

en la vida partidista de Acción Nacional (PAN) como parte de una generación que encontró apoyo incondicional en el 

desaparecido José Antonio Tellería Beltrán que luego de dos victorias electorales consecutivas al ganar la diputación local y la 
presidencia municipal de Pachuca logró el liderazgo de ese  instituto político hace tres lustros. Tellería Beltrán promovió 

nuevos cuadros entre ellos Marisol Vargas Barcena y Galland Guerrero tan así que se convirtieron en la primera presidenta y 
el primer secretario general del Comité Directivo Estatal (CDE) que sucedió en la dirigencia a la ex diputada feral y ex 

delegada del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMS) y se le auguraba un brillante futuro además porque en esos 
momentos gobernaba el país un presidente panista. Apenas probó el poder cometió errores graves e incluso su vida personal 

trascendió a lo público y daño su imagen y más rápido de lo que escaló posiciones partidistas perdió el control del partido y 

eso permitió que Vargas Barcena lograse imponer como sucesor de Guillermo Galland a Gonzalo Trejo Amador que sirvió a los 
intereses del grupo que es conocido como La Chole y lo único que alcanzó fue ser síndico procurador jurídico en Pachuca. Su 

paso por el ayuntamiento capitalino fue polémico porque cuestionó el arribo de Geraldina García Gordillo, inicio un juicio, el 
que perdió y no cumplió su palabra de renunciar por esa causa, hoy como diputado local se metió al ojo del huracán con 

intervenciones de pobre sustento pero provocadoras que es un secreto a voces entre diputados locales de todos los partidos 

de la 62 Legislatura no tiene fines honestos. Se asegura que Guillermo Galland Guerrero mantiene una posición radical hasta 
que el presidente de la Junta de Coordinación Legislativa Ernesto Gil Elorduy y el propio gobierno del estado no paguen bien 

sus favores quienes más cuestionan son diputados de las bancadas de los partidos Nueva Alianza (Panal) y de la Revolución 
Democrática (PRD) que advierten que de probarse que tiene existo el chantaje del panista se romperá el diálogo con el grupo 

parlamentario del Revolucionario Institucional (PRI). (Alberto Witvrum, página web). 

Crónica-Vocales extraviadas… 

Colocaciones: Hace apenas unos pocos años los priistas que concluían con un cargo de elección popular sabían que serían 

llamados a otros cargos públicos, algunos para sobrellevar los tiempos al tibio cobijo de la nómina oficial y otros para escalar 
peldaños en su carrera política, según fuera el caso. El hecho era que muy pocos se quedaban “en la banca”, ya que en 

general el sistema estaba diseñado para remunerar los servicios prestados al tricolor, por desastrosa, controvertida o insulsa 
que fuera su actuación. En este plan de colocaciones había dos reglas básicas: un servidor público que dejaba el cargo debía 

ser asignado en alguna posición, importante o no, como una cortesía y para mantener su estatus; la otra directriz era que 
aquellos que cumplieran con los pasos de servicio militante, principalmente en procesos electorales, encontrarían un espacio 

laboral en el amasijo burocrático o, cuando menos, recibirían recompensa como concesiones de transporte, aprobación de 

algún proyecto, entre muchas otras posibilidades. Extrañamente en menos de una década este benévolo sistema de acomodo 
oficialista sufrió cambios en su médula y ahora no sólo deja en la orfandad a políticos que concluyen con sus encargos 

públicos sino que ya no “cumple” a la militancia. El cambio despertó una enorme ola de descontento desde hace cuatro años, 
ya que al concluir las elecciones para renovar la gubernatura hidalguense, cientos de priistas activos en campaña no fueron ni 

colocados, ni llamados, ni recibieron explicación alguna del partido que los convocó a trabajar. La dirigencia del PRI y otros 

priistas del alto rango salieron al paso, declararon que no había compromisos en este sentido y que aquellos que trabajaron 
en campaña no tenían porqué sentirse “seguros” de obtener acomodo. Vale recordar el caso de Jorge Rojo, quien fue 

coordinador de campaña del gobernador Francisco Olvera y luego de cinco años sigue desempleado. Después de ese proceso 
en Hidalgo concluyó la LXI Legislatura y de los aproximadamente 20 diputados que integraron la bancada tricolor sólo una 

http://www.diariovialibre.com.mx/guillermo-galland-legislar-o-medrar/
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tiene lugar en la estructura burocrática. Evidentemente el súper quelonio en que se transformó la burocracia estatal ya no 

soporta mayores cargas, aunado a ello el relevo generacional y el amiguísimo político siguen siendo constantes, basta revisar 

los directorios del gobierno del estado para ver a padres, hijos, sobrinos, yernos, hermanos de secretarios, diputados 
federales, locales, quienes conforman una gran familia que evidentemente se protege, pero pierde de vista la razón principal 

de un gobierno que es el bienestar del pueblo, no de quienes integran el andamiaje oficial. Quizás sea por esta condición de 
inseguridad laboral que rige al servicio público que muchos diputados locales y hasta uno que otro secretario abren diferentes 

frentes de trabajo, uno para cumplir con su encargo y otro para labrarse un futuro dentro de la misma estructura ahora que 

las cosas cambiaron tanto en tan poco tiempo.  (Andrés Torres Aguirre, página 03). 

Criterio-La Silla… 

 
Seguridad: terminó el año de gracia: Poco a poco, y muy a pesar del gobierno federal, los problemas del crimen 

organizado regresan a los titulares de los diarios y de los noticieros electrónicos. Fue un año de gracia, un año de tranquilidad 

aparente, pero a final de cuentas los tiroteos, las fosas clandestinas, la captura de narcos y el gelatinoso tema de las 
autodefensas terminaron por estar de regreso en donde Enrique Peña Nieto y su gabinete no lo querían: en la opinión 

pública. Durante la campaña presidencial, y una vez ganada la elección, el ahora presidente y sus voceros lanzaron al aire la 
consigna de que lidiar con el crimen organizado no era un asunto de llevar elementos federales a las zonas de conflicto, sino 

más bien de inteligencia, de educación, de desarrollo de oportunidades para las sociedades vulnerables a ser reclutadas por el 

crimen. Pero nada. El narco y sus numerosas cabezas no cayeron tan fácilmente. La falta de un estado de derecho en 
Michoacán, donde había ya zonas enteras dominadas por el narco o, en su defecto, por fuerzas civiles armadas, tuvo que se 

atenuada por el ingreso de fuerzas federales, y disfrazada por comisionados presidenciales que, en el papel, sustituyeron a 
las autoridades locales. Y como la memoria es corta, o selectiva, todos aquellos que encontraban en el gobierno de Felipe 

Calderón hasta el más mínimo detalle incorrecto en su actuar ante el crimen, hoy ven en operaciones similares un avance 
que, en otros tiempos criticarían hasta el denuedo. La estrategia federal en Michoacán no tiene, a mi juicio, mucho de nuevo. 

Es, incluso, intervencionista. Y con ello queda claro que el año de gracia se terminó. (Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que el presidente estatal del PAN, Alejandro Moreno Abud, presumió de democrático el proceso para elegir a los cinco 

consejeros nacionales de su partido; sin embargo, curiosamente los tres primeros sitios ganados por Cesar Baños Licona, 
Jenny Marlú Melgarejo y Erika Vanessa Alemón son consejeros afines a la dirigencia estatal, por lo que el circulo del 

presidente del partido sigue dominando y todo con miras a una reelección en septiembre próximo. 

: Que a todo mundo sorprendió el tuit que puso el diputado federal Víctor Velasco sobre su abierta intención de ser 

gobernador del estado para el siguiente sexenio, pues aunque inmediatamente en otro tuit el legislador escribió que su 
cuenta había sido hackeada, entre los tricolores sólo ven de dos sopas: o pensó en voz alta o de verdad alguien le hackeó su 

cuenta, a sabiendas de las aspiraciones del diputado, que le ha contado a más de uno. Vaya que este fue un destape sin 
querer queriendo. 

: Que tal parece que en la empresa que tiene la concesión del servicio de recolección de basura en Pachuca tiene serios 
problemas de organización, pues a últimas fechas ha olvidado dar el servicio en algunas colonias, por lo que la basura de los 

vecinos ha permanecido en la calle durante varios días y la cual se sigue acumulando, lo que representa un foco de infección. 
El problema es que los vecinos acusan que han llamado varias veces a la dichosa empresa, pero nomás no hay quien resuelva 

el problema. 

: Que ahora que anda tan de moda que las mujeres embarazadas que habitan en zonas marginadas no sean atendidas 

debidamente por las instituciones de salud, el municipio de Huautla no se queda atrás, pues dicen que una mujer pidió 
atención médica de urgencia debido a que ya estaba en labor de parto; sin embargo, los médicos del Centro de Salud de 

ese municipio hicieron oídos sordos a la petición, por lo que la mujer tuvo que ser atendida dentro de una camioneta y por un 

policía municipal.(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

 

“Es un contrato que se tiene con la casa IUSA, han tenido fallas en su tecnología, lo que ha hecho que no se coloquen más 
medidores hasta que la empresa no garantice varadamente que van a ser medidores confiables en la lectura” 

 
Daniel Barrera Martínez 
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Director de la operadora de agua en Pachuca, sobre las fallas en medidores. 

 “Ellos lo hacen en su legítimo derecho de poder querer o no participar, están en su libertad de decidir. Yo acredité mi 

evaluación para ser aspirante a consejero nacional pero decidí no participar porque se me hacía incongruente” 
 

Alejandro Moreno Abud 
Presidente del PAN estatal, sobre el proceso de selección de consejeros nacionales. 

 “Marco Rico, nuestro secretario general comentó que a principios de enero que las afiliaciones se podían hacer por internet, 

nosotros estuvimos checando en el PRD nacional y estatal y no hay ninguna página en internet” 
 

César Lemus Arias 
Militante del PRD, sobre el proceso de afiliación en el partido del sol azteca. (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

 
que Vaya quemón que se dio el pasado fin de semana el doctor Armando Lara Galván, al pretender llevar a cabo una 

marcha en Huejutla de Reyes contra la Secretaría de Salud estatal. El galeno apenas pudo reunir a unas veinte personas, 
todas ellas despedidas de la institución por quejas de los pacientes e incumplir con su trabajo en el hospital regional de la 

Huasteca. Las malas lenguas dicen que Lara Galván se presentaba a trabajar los fines de semana en chanclas, como si 

anduviera en la playa, además de que en ocasiones las enfermeras lo encontraban durmiendo en su jornada laboral. Por si 
fuera poco no atendía a los pacientes que le tocaba. Razones de sobra para rescindirle el contrato, tal y como fue, y ahora 

quiere que lo recontraten. 

que será el viernes de esta semana cuando se realice el concierto del grupo Maná en pisal pachuqueño del parque Ben 

Gurión. Los fondos que se recauden serán destinados a la construcción de la Casa de la Mujer Hidalguense. El proyecto es 
impulsado por Lupita Romero de Olvera, presidenta del sistema DIF Hidalgo, y al cual se esperan más de 20 mil 

asistentes. 

que durante la presente semana será reabierta la circulación vehicular en los carriles de la avenida Revolución, en la capital 

del estado, donde se realizaron los trabajos inherentes al Tuzobús. A media semana, el tramo de la avenida Juárez, entre la 
vía y la glorieta Insurgentes, en dirección sur a norte, será cerrada a la circulación para dar paso a los trabajos de la 

misma obra, continuando desde luego en el resto de los frentes donde siguen las obras. 

que los cuatro convenios firmados la semana pasada entre el gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, y la 

comisionada nacional para los Pueblos Indígenas, la hidalguense Nuvia Mayorga Delgado, traerán recursos económicos 
que se aplicarán en obras de electrificación en diversas comunidades indigénas, lo mismo en vivienda, agua potable, clínicas 

rurales, fortalecimiento de la cultura indígena y para mejorar la producción y productividad. Los recursos beneficiarán a unas 
220 mil personas de las diversas comunidades de la entidad 

que en el PAN dieron la nota, al bajarse de la contienda para convertirse en consejeros nacionales, los mismos panistas de 
siempre: Marisol Vargas, Irma Beatriz Chávez Ríos, Rodolfo Chavero, Jorge Moctezuma y Antonio Carabantes, 

incluido el presidente estatal del partido, Alejandro Moreno Abud. El pretexto, dicen, es para dar paso a nuevos valores, 
¿cómo Aurora Mohedano Romero? (Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Jubilados y pensionados, una especie en peligro de extinción. (Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 

Algunos dueños de negocios no entienden aún que poner en riesgo la vida de sus clientes sólo trae resultados negativos y 
desatienden las normas establecidas en el cuidado a la salud; ante este panorama la Copriseh endureció la vigilancia y las 

sanciones, derivadas en la suspensión de más de 40 plantas purificadoras de agua en la entidad, lo que refleja que estos 
castigos van en serio pues la prioridad es garantizar higiene y calidad en dichas empresas asentadas en Hidalgo. 

(Redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-Arriba:  

 

Arriba-: Jaime Costeira. Costeira Cruz como director general del Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado 
de Hidalgo (CECYTEH) continúa con el acercamiento para que en cada uno de los planteles las becas sean para los jóvenes 

que más lo necesitan. Aunado a ello, sigue con las labores correspondientes para que los planes académicos sean ejecutados 
a la perfección 

 

Abajo-: Marcelino Carbajal. Reincide Carbajal Oliver, y es que sobre la labor del alcalde de Metepec continuamente surgen 
las quejas, especialmente porque en varios de los comisariados ejidales aún hace falta fortalecer los vínculos para que de ese 

modo sea posible resarcir varios de los pendientes que prevalecen en aquella región. Lo cierto es que avanzan los meses y las 
inconformidades van en aumento. (Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

 
MOLESTIAS 

Algunas inconformidades genera la edificación del nuevo mercado de Actopan, ya que vecinos y comerciantes 
de calles aledañas a la obra afirman que desde que inició el proyecto, hace más de cinco meses, la presidencia 

municipal nunca expuso un plan o maqueta de cómo quedaría el inmueble, mucho menos el diseño de 

banquetas y marquesinas. Lo peor es que la obra está a punto de concluir y los funcionarios municipales pocas soluciones 
otorgan en este sentido, o bien optan por la indiferencia ante los afectados. 

 
PERDÓN 

Siguen los rumores respecto a que el alcalde de Tepehuacán de Guerrero, Hilario Mendoza, logrará la absolución 

de la justicia y evitará el desafuero por parte del Congreso local, tras golpear a su esposa Virginia Ortiz el año 
pasado. Aunque  los abogados del edil argumentan su inocencia, además de que la presidenta del Sistema DIF 

municipal solicitó el perdón legal y el retiro de la denuncia, tanto el gobernador Francisco Olvera como el 
presidente de la Junta de Gobierno, Ernesto Gil Elorduy, ya advirtieron que no existirá impunidad para este 

personaje. 
 

ASAMBLEA 

Informaron los grillitos que durante el desarrollo de la asamblea estatal del Partido Acción Nacional para la 
selección de sus delegados nacionales varios militantes quedaron fuera de la reunión, ya que la falta de 

credenciales y el no encontrarse de plano en las listas de este instituto político les generaron varios problemas. 
Sin embargo, pocas fueron las explicaciones por parte de los organizadores. 

 

CRISTALAZOS 
Habitantes de la colonia ISSSTE en Pachuca expresaron que desde hace varias semanas se presentan diversos 

delitos en esta zona como cristalazos a unidades estacionadas, por lo que hicieron un urgente llamado a la 
Secretaría de Seguridad Pública Municipal para que implemente rondines, sobre todo por las noches y madrugadas, que 

es cuando más activa está la delincuencia. (Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 

El Universal- Querían derribar mi gobierno: CSG: Carlos Salinas de Gortari habla con firmeza cuando explica que lo 
sucedido en 1994 fue una respuesta de quienes vieron sus intereses afectados por “el proceso reformador” de su sexenio, 

que antes se beneficiaban de un sistema cerrado y anquilosado. “Habían apostado a descarrilar las reformas, como no 
pudieron, entonces promovieron el descarrilamiento del gobierno”, dice mirándome a los ojos, convencido de que su 

sentencia es una verdad irrefutable.  
Durante los últimos meses de su sexenio hubo dos magnicidios, un movimiento armado, una precrisis. ¿Qué 

fue lo que paso? 

Lo que vivimos en ese inicio de 94 fue un intento de descarrilamiento del gobierno como respuesta al proceso reformador tan 
intenso que habíamos llevado a cabo: en la parte económica, pero también en la social con la transformación del artículo 27, 

la reforma educativa, la reforma de relaciones con las iglesias que rompía un tabú, pues el artículo 130 era el único no tocado 
de la Constitución en 70 años.  

¿Afectó intereses? 

Sí. Ante todo ello había una resistencia de los grupos que antes se beneficiaban de un sistema tan cerrado y anquilosado, que 
habían querido descarrilar las reformas y no pudieron, entonces decidieron descarrilar al gobierno, y eso es lo que intentaron 
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en 1994. Pero [logramos] ofrecer paz, diálogo y mantener la circunstancia institucional para llegar, dentro de la inmensa 

dificultad, dolor y tragedia, a una elección presidencial que ha sido de las menos controvertidas, donde los mexicanos, 

muchos dicen “es que salieron a votar por temor”, ¡no! Salieron a votar masivamente como un acto de responsabilidad y 
dijeron “si hay reto, si hay problema, a las urnas vamos todos”, y una transmisión pacífica y constitucional del poder al final 

del año muestran que quienes estaban en contra del proceso reformador no lograron ni revertir las reformas ni tampoco 
derribar al gobierno.  

 Cuando se da ese intento de de descarrilamiento, ¿usted sentía que todo iba perfecto? 

¿Usted cree? Cuando se tiene esa responsabilidad nunca se piensa que todo va perfecto, no era mi caso, al contrario…   
Pero íbamos “viento en popa” y todo se cayó de repente 

Pues no se cayó, porque ahí está el Tratado [de Libre Comercio] 20 años después. ¿Qué tal? ¿Cómo ve el Tratado 20 años 
después? No se cayó. Fue un anticlímax que generó el levantamiento del EZLN, se volvió un anticlímax mediático, y lo que 

hoy perdura son precisamente los resultados de esa gran reforma, uno más, ese instrumento que es el TLC, y lo que provocó 
el anticlímax se quedó también. Marcos hizo una autocrítica, [dijo] que en Chiapas, un estado con tanta pobreza, los 

municipios más pobres son donde tiene vigencia el EZLN.  

¿Siente que los hechos están relacionados? ¿Son una pieza de dominó que al caer tiró a las demás? 
Yo creo que los sucesos del 94 tienen que verse en el contexto del proceso reformador de antes, y de lo complicadas que son 

las sucesiones presidenciales en México siempre. (Rogelio Cárdenas Estandía, primera plana). 

La Jornada- Murillo Karam: sí estuvo capo en junta con Catillo: La Procuraduría General de la República (PGR) 
reconoció este domingo que el comisionado para la Seguridad y el Desarrollo Integral de Michoacán, Alfredo Castillo, participó 

en una reunión en la que estuvo presente un lugarteniente del cártel de los hermanos Valencia. „„Alguna razón debe haber 
habido y no necesariamente una mala razón; puede ser incluso una buena razón (para que Castillo se reuniera con un 

presunto criminal)‟‟, dijo Jesús Murillo Karam, titular de la PGR, al ser interrogado sobre el encuentro que sostuvo el ex titular 
de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) con un grupo de autodefensas, entre quien estuvo también Juan José 

Farías, El Abuelo, lugarteniente del cártel de los hermanos Valencia. El pasado 5 de febrero, Castillo se reunió en privado en 

una bodega del municipio de Tepalcatepec con varias personas, entre ellas El Abuelo, según consta en una fotografía 
difundida por un noticiero de Televisa. Castillo acudió a la cita en compañía del general Miguel Ángel Patiño, comandante de 

la 43 Zona Militar, y Enrique Galindo, comisionado de la Policía Federal. Al preguntar sobre esa reunión al titular de la PGR, 
éste dijo que desconoce los términos de la misma. Entrevistado luego de participar en el 101 aniversario de la Marcha de la 

Lealtad, Murillo Karam agregó que no se tiene ningún nuevo indicio sobre el presunto vínculo entre los grupos de autodefensa 

de Michoacán y el cártel Jalisco Nueva generación. „„No, ninguno nuevo. Son los mismos indicios que hemos tenido, no hay 
ninguno nuevo‟‟, indicó el procurador. Sobre la incursión de las guardias comunitarias en el municipio de Apatzingán, el titular 

de la PGR destacó que el que tiene el control ahí es el gobierno federal. „„En Michoacán el que está actuando es el Estado, e l 
gobierno‟‟, afirmó. Finalmente, Murillo Karam sostuvo que la presencia de las fuerzas federales en el estado de Michoacán 

garantizará la seguridad en esa entidad. (Alfredo Méndez, primera plana). 

Excélsior-Trabaja Alianza del Pacífico por la prosperidad, afirma Peña Nieto: El presidente Enrique Peña Nieto 
aseguró que los países que integran la Alianza del Pacífico trabajan para forjar una mayor prosperidad y desarrollo, en 

beneficio de sus sociedades. Previo a su participación en los trabajos de inauguración de la octava Cumbre de la Alianza del 
Pacífico, el mandatario mexicano escribió en su cuenta de Twitter que éste es un gran instrumento de integración en 

Latinoamérica. En su cuenta de la red social expuso: “Me encuentro en Colombia para participar en la VIII Cumbre de la 

@A_delPacifico, un gran instrumento de integración en Latinoamérica”. La bienvenida a los mandatarios de la alianza incluye 
alfombra roja y valla de honor en la explanada de San Francisco del Centro de Convenciones de la ciudad de Cartagena de 

Indias CARTAGENA DE INDIAS, Colombia, 10 de febrero.- El presidente Enrique Peña Nieto aseguró que los países que 
integran la Alianza del Pacífico trabajan para forjar una mayor prosperidad y desarrollo, en beneficio de sus sociedades. 

Previo a su participación en los trabajos de inauguración de la octava Cumbre de la Alianza del Pacífico, el mandatario 

mexicano escribió en su cuenta de Twitter que éste es un gran instrumento de integración en Latinoamérica. En su 
cuenta de la red social expuso: “Me encuentro en Colombia para participar en la VIII Cumbre de la @A_delPacifico, un gran 

instrumento de integración en Latinoamérica”. Durante la Cumbre, me reuniré con los Presidentes @sebastianpinera, 
@JuanManSantos y @Ollanta_HumalaT”, redactó en otros de sus mensajes a las pocas horas de su llegada a esta ciudad. 

“Estamos trabajando para forjar un futuro de mayor prosperidad y desarrollo, en beneficio de nuestras sociedades 
@A_delPacifico”, afirmó en su cuenta @EPN. En tanto, de acuerdo con su agenda oficial, a las 9:20 horas local iniciará la 

ceremonia inaugural con la bienvenida del presidente anfitrión, Juan Manuel Santos Calderón, a sus homólogos de Chile, 

México y Perú. En un primer acto se firmará la declaración sobre la decisión de Costa Rica de adherirse al Acuerdo Marco 
de la Alianza del Pacífico. (Notimex, página web). 

  

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2014/02/10/942994


 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

11 de 16 

1111  

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-El asalto a la razón… 

El problema no es “El Abuelo”, sino su hermano: En sus comunicados, el Ejército y la PGR no tienen que aportar datos 

contextuales periodísticamente deliciosos. Hace ya casi cinco años (7 de marzo de 2009), la Sedena dio así cuenta de una 
captura importante: Personal del Ejército Mexicano en Michoacán logra la detención de un lugarteniente de la organización 
conocida como “LOS VALENCIA”. La Sedena y la PGR informan que, en el marco de la Campaña Permanente contra el 
Narcotráfico y la aplicación de la Ley Federal de Armas de Fuego y Explosivos, el 4 del presente mes y año, en Tepalcatepec, 
Mich., lograron la detención del narcotraficante JUAN JOSÉ FARÍAS ÁLVAREZ, (a) “El Abuelo”, lugarteniente de la 
organización criminal conocida como “Los Valencia”. Al momento de su aprehensión se le aseguró un arma corta y un 
paquete de hashís. Dicha organización tiene su principal centro de operaciones en Michoacán y Jalisco.  JUAN JOSÉ FARÍAS 
ÁLVAREZ era el responsable del control de las actividades de narcotráfico en el área comprendida por los municipios de 
Tepalcatepec, Sahuayo, Jiquilpan y Aguililla, Mich.  Para obtener el control de dichas actividades, recurría a las acciones de 
intimidación y cooptación de autoridades, logrando integrar una estructura de protección e impunidad hacia su organización 
delictiva.  FARÍAS ÁLVAREZ es considerado el principal responsable de las ejecuciones realizadas en el estado de Michoacán, 
principalmente durante el año 2006, de integrantes de las organizaciones criminales señaladas como “Los Zetas” y “La Familia 
Michoacana”, como parte de la pugna que mantenían por el control de las actividades ilícitas en esa entidad….  Después de 
tres años en la cárcel, el señalado por la Sedena y la PGR salió absuelto por el Poder Judicial. Ciertas o falsas las 

imputaciones en su contra, El Abuelo es hermano de Uriel Farías Álvarez, personaje que se torna quizá más importante 

porque, cuando, en 2009, a su pariente lo detuvo el Ejército, llevaba más de un año siendo alcalde de Tepalcatepec y 
actualmente (en mancuerna con Juan José) es autodefensa y está detrás de la politización y consecuente descomposición de 

los originales y genuinos grupos de esa naturaleza. Durante la contienda electoral por el relevo en el Ayuntamiento, el priista 
Farías apoyó a su candidato… ¡del PRD! (Aurelio Arreguín), e hizo cuanto pudo para que no ganara quien hasta la fecha 

(amenazado de muerte y exiliado) sigue siendo el presidente constitucional de Tepalcatepec, el también priista Guillermo 
Valencia. El par de Farías y al menos dos mujeres que con Uriel fueron titulares del Instituto de la Mujer y de Asuntos 

Agropecuarios, participan hoy en el movimiento de civiles armados justicieros con el mismo entusiasmo con que trataron de 

impedir que Valencia ganara la elección, y son los impulsores de la calumnia de que el desterrado alcalde es templario. Más 
que de la fotografía donde aparece con el absuelto Abuelo, el comisionado Alfredo Castillo debiera ocuparse de crear una 

comisión política que resuelva la guerra de un sospechoso hermano contra un alcalde.  (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve…  

CNI/Canal 40: no nos resignamos ante el robo, el pleito sigue: La señal de Proyecto 40 cumple ocho años de 

transmitirse, por decir lo menos, de manera irregular. Si está al aire es por los inagotables recursos de Grupo Salinas y Tv 
Azteca para obtener suspensiones y prolongar ad infinitum el pleito legal con CNI y Televisora del Valle de México (TVM, 

propietaria de la concesión). Pero el pleito no ha concluido. Es un litigio que continúa gracias a la tenacidad de Javier Moreno 
Valle, dueño de TVM, y los abogados Javier Quijano y Xavier Cortina. En condiciones terriblemente desiguales, pero continúa. 

Como escribí aquí en diciembre, a propósito del libro de Purificación Carpinteyro, el caso del Canal 40 no merece ya siquiera 

una mención de quienes acusan duramente al “duopolio” y ven en la nueva ley de telecomunicaciones un antes y un después 
en la historia de abusos y atropellos en la televisión mexicana. “Concluidas favorablemente las disputas judiciales, CNI está a 

la espera de que, una vez que se promulguen las leyes secundarias en materia de telecomunicaciones, TVM acuda al nuevo 
Instituto Federal de Telecomunicaciones a exigir la suspensión inmediata de la señal espuria que de manera ilegal difunde Tv 

Azteca bajo la designación de „Proyecto40‟, y a solicitar la regularización de la concesión otorgada a TVM”, apuntan Quijano y 

Cortina. Los abogados confían en que ahora las cosas serán distintas y “volverán a la institucionalidad, quebrantada por la 
prepotencia de unos y la obsecuencia derivada de la debilidad, precariedad y connivencia de quienes se supone tenían a su 

cargo el deber de gobernar y la aplicación de la ley”. Ocho años. Aquí seguimos. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que políticos de los tres principales partidos han ido desplazando a los líderes de las autodefensas en Michoacán, como al 
doctor José Mireles que, si no fue de los iniciales, ganó tal reconocimiento y mando que al final terminó destituido. 

La semana previa al accidente aéreo del doctor Mireles, las discusiones entre los fundadores de las autodefensasy los 
políticos que se integraron a estos grupos eran frecuentes. 
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:Que los jefes del PRD en Michoacán, como Silvano Aureoles, Fidel Calderón y Raúl Morón, le hicieron el vacío a 

Leonel Godoy en su consejo estatal, por lo que el ex gobernador tuvo que debatir con choferes y asesores de las tribus. 

El ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas tampoco tiene el pegue de antes en la entidad, pues de 162 consejeros que asistieron 

a la plenaria, solo ocho votaron para que sea candidato a la dirigencia nacional del PRD. 

Eso sí: ganó porque no hubo votos en contra ni abstenciones. 

:Que algunos diputados fueron presionados por cabilderos de las poderosas transnacionales ferrocarrileras que operan en 

México (Kansas City Southern y Ferromex), las cuales se oponen a cualquier reforma que permita la participación de nuevos 

concesionarios y permisionarios en el sector, como lo propuso recientemente la bancada del PRI. 

Los legisladores cerraron filas y, dicen, antepusieron los intereses nacionales a los de las empresas, inclusive a las gestiones 
de ex presidentes mexicanos que figuran en las nóminas de sus consejos de administración. 

¿Por eso Ernesto Zedillo estuvo en la capital? 

:Que en el Senado prevén sesionar tres veces por semana para sacar adelante la agenda, que en esta Cámara sería de unas 
85 minutas. 

De acuerdo al panista Jorge Luis Preciado, se propondrá a las demás bancadas sesionar martes, miércoles y jueves a partir 
de la próxima semana, una vez que hayan llegado las iniciativas del Ejecutivo. 

:Que en la PGR dicen que su titular, Jesús Murillo Karam, aún no decide a quién nombrar como nuevo subprocurador de 
Control Regional, Procedimientos Penales y Amparo, cargo que ocupó Renato Sales, actual coordinador nacional 

antisecuestro. 

Aseguran que busca a alguien con un perfil similar al de Sales para que concluya las investigaciones, ya avanzadas, como la 

de la guardería ABC. (Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

 
Somos los diputados: En medio de un militar redoble de tambores se oye una entusiasta voz femenina que dice: “Somos 

los que hacemos que el sol se levante”. El siguiente turno le toca a una voz masculina: “Somos raíz y brote que crecen 

vigorosos hacia el futuro. Somos los apasionados que convierten sus sueños en realidad”. En la versión televisiva del anuncio, 
que hay una también para radio, se muestran imágenes de una escolta que acompaña a una bandera mexicana. “Somos el 

verde de nuestra fe, el blanco de nuestra unión y el rojo de nuestra lucha. Somos los que sostenemos la bandera. Somos los 
que defendemos nuestra nación. Cámara de Diputados. Sexagésima segunda legislatura”. Recuerdo cuando una política hace 

años me decía que la mala fama de los diputados y los políticos era producto de las críticas gratuitas que les hacemos los 

periodistas. La confiscación masiva de tiempos de radio y televisión tenía como objeto dar a la clase política una oportunidad 
de defenderse. Ya no tendrían que pasar por las mesas de redacción de los medios de comunicación. Llevarían directamente 

su mensaje a la gente y, lo mejor de todo, sin tener que pagar por ello. El gobierno, el Congreso, el Poder Judicial, la 
Comisión Nacional de Derechos Humanos, los partidos políticos y el IFE han recibido así tres minutos de tiempo aire cada 

hora en horarios de seis de la mañana a media noche en radio y televisión abiertas (aclaración de interés: colaboro con 

empresas tanto de radio como de televisión). Es una enormidad de tiempo que produce una avalancha de mensajes con los 
cuales la clase política busca convencer a los ciudadanos de que está haciendo un buen trabajo. El que los diputados nos 

digan que por ellos sale el sol no sorprende. Tampoco que en un anuncio previo apareciera la voz de una joven que decía que 
había venido a agradecer personalmente a los diputados por haberle dado una pensión a su padre. El gobierno lleva meses 

tratándonos de convencer de que con la reforma fiscal el gobierno sólo le quitará dinero a los que ganan más de 60 mil pesos 
o que con la reforma energética bajará el precio de la luz. Uno de los mayores alivios cuando llega uno a otros países, a 

países realmente democráticos, es darse cuenta de que ese sistemático lavado de cerebro no existe. Los tiempos comerciales 

son realmente comerciales. No hay tiempos oficiales. En ningún lugar es esto más evidente que en la frontera entre México y 
Estados Unidos donde las emisoras de lengua española e inglesa compiten desde ambos lados de la frontera. Las emisoras 

ubicadas en nuestro país tienen una desventaja de competitividad ordenada por la ley. Transmitan en inglés o en español, 
deben incluir esos anuncios absurdos en que la Suprema Corte se vanagloria de haber recibido un premio o los senadores se 
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adjudican la responsabilidad de que al país le va muy bien. Supongo que la confiscación de tiempos de radio y televisión 

habría tenido cuando menos sentido si los mensajes hubieran sido realmente para promover campañas de apoyo social; 

desde información de salud pública hasta datos económicos de apoyo a la sociedad. Pero el propósito ha sido siempre buscar 
que la clase política se pare el cuello ante la población. El golpeteo de mensajes ni siquiera ha conseguido esto. Muchos de 

los mensajes oficiales no son atendidos ya por la gente y generan, como lo puede señalar cualquier agencia de publicidad, 
una nula recordación. Se convierten en simple parte del paisaje visual y auditivo. Los mexicanos no han dejado de tener una 

mala opinión de los políticos. Los diputados siguen teniendo el último lugar de aprobación en la opinión pública... aunque por 

ellos salga el sol. 
A H1N1 

En julio de 2010 la Secretaría de Salud reportó que en 2009-2010 hubo 72,548 casos identificados de influenza A H1N1 y 
1,316 muertes. En 2014, del 1o. de enero al 8 de febrero, ha habido 3,275 casos de A H1N1 y 410 muertes. No ha habido 

emergencia ahora, nos dicen, porque ya se conoce el virus y se sabe cómo combatirlo. (Sergio Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 

¿Por qué no hay luz verde para reformar las leyes secundarias?: Estamos a 10 de febrero y el gobierno no ha enviado 

al Congreso cuatro legislaciones secundarias de la mayor importancia para el país: las que tienen que ver con las reformas 
energética, de telecomunicaciones, de competencia económica y político-electoral. Cada una de éstas implica cientos de 

cambios en diversas leyes, si no es que la redacción de nuevos ordenamientos jurídicos. Más aún, como se ha insistido en mil 

y un espacios, de las legislaciones secundarias dependerán en gran medida si servirán o no las reformas aprobadas el año 
pasado. ¿Qué está pasando? ¿Por qué el gobierno no ha dado luz verde en lo concerniente a reformar las leyes secundarias? 

Recordemos que los legisladores ya están en falta en las reformas de telecomunicaciones y de competencia económica. 
Cuando se aprobaron en mayo pasado, se dio un plazo perentorio de 180 días para aprobar todas las legislaciones 

secundarias relacionadas. El Congreso, sin embargo, violó esta obligación constitucional posponiendo, supuestamente para 
este periodo ordinario, este proceso. Las consecuencias han sido terribles, sobre todo para el sector de las 

telecomunicaciones. Sin legislación secundaria, existe mucha incertidumbre, incertidumbre que ha provocado, por un lado, la 

caída en las inversiones y, por el otro, que los grupos de interés involucrados estén enfrascados en una durísima 
confrontación para influir en el proceso legislativo. Urge, en ese sentido, que se aprueben lo antes posibles las reglas 

operativas para que haya certidumbre en materia de telecomunicaciones y competencia económica. Ni se diga para la 
reforma más importante de todas: la energética. Mientras no haya legislación secundaria ninguna empresa podrá ni querrá 

invertir ni un centavo en el sector. Por lo que toca a la político-electoral, pues los consejeros del IFE lo han dicho con todas 

sus letras: mientras más tiempo pase sin tener la legislación secundaria, más peligran los comicios federales y locales del año 
que entra. En suma, son muchos los cambios legislativos que tendrían que debatirse y aprobarse a la brevedad. Y resulta que 

el periodo ordinario del Congreso comenzó el primero de febrero y, diez días después, ni una de las cuatro reformas 
mencionadas ha comenzado a procesarse. Yo pensé, por ejemplo, que por lo menos un par de ellas serían enviadas por Peña 

como iniciativas presidenciales preferentes para que el Congreso estuviera obligado a hacerlas prioritarias y procesarlas en 

máximo un mes. Pero el Presidente decidió no utilizar este mecanismo legislativo de fast track. ¿Por qué? ¿Qué está pasando? 
¿Hay alguna estrategia para procesar los múltiples cambios en las leyes secundarias? No lo sé. Se me ocurren, sin embargo, 

algunas hipótesis para explicar el retraso. La primera es que el Ejecutivo todavía no termina de diseñar los cambios 
legislativos que propondrá. Que los expertos y abogados continúan trabajando en las iniciativas. Se entendería porque son 

muchas las leyes a modificar y la verdad es que el gobierno, además de esta labor, ha estado muy ocupado atendiendo otros 
asuntos como la pacificación en Michoacán. Quizá. Pero también es cierto que el Ejecutivo ha tenido ya mucho tiempo para 

por lo menos diseñar las leyes secundarias en materia de telecomunicaciones y competencia económica. Estas dos deberían 

estar ya listas. Otra hipótesis es que algunos de los múltiples grupos de interés que serán afectados por las nuevas reglas han 
logrado atorar o dilatar el proceso legislativo. Que están presionando fuerte al Ejecutivo y Legislativo por lo que ambos no 

han podido comenzar a procesar las leyes respectivas. Una tercera hipótesis es que el gobierno de Peña no ha definido una 
estrategia legislativa: a qué darle prioridad, cuál de las dos cámaras será la de “origen” para cada reforma, si se buscará o no 

una alianza con alguno de los partidos opositores, etcétera. Sin embargo, una cuarta hipótesis es que las legislaciones 

secundarias se están, a propósito, dilatando como parte de una estrategia para, de repente, mandar un enorme paquete de 
cambios legislativos de tal suerte que la mayoría del PRI-PVEM-PANAL las apruebe rápidamente sin mucha discusión. En fin, 

el tema es que ya van diez días desde que comenzó el periodo ordinario del Congreso y no se ve nada claro cómo el gobierno 
de Peña procesará las múltiples reformas a leyes secundarias de cuatro reformas torales para el país. (Leo Zuckermann, 

página web). 
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El Universal-Bajo Reserva… 

¿Dónde está el juez mexicano investigado por la DEA? 

INQUIETUD causa lo dicho bajo reserva por un miembro del Poder Judicial, quien aseguró que en días pasados se buscó al 

juez Luis Armando Jerezano, pero no fue localizado. Jerezano es investigado por la agencia antidrogas de Estados Unidos, la 
DEA, que dirige Michele Leonhart, por presunto lavado de dinero procedente de narcotraficantes y sobornos. En el Consejo de 

la Judicatura tienen claro que hay irregularidades en una veintena de fallos del juez y en su situación patrimonial. La PGR 
posee pruebas de su presunta responsabilidad y pronto podría ordenar su captura. Lo que no está claro es si saben el 

paradero del investigado. Después de lo sucedido con la excarcelación y posterior desaparición del narcotraficante Rafael Caro 

Quintero, la pregunta es si la relación en materia de colaboración anticrimen entre el gobierno de Estados Unidos y el de 
México resistiría un nuevo acto de escapismo. 

MUY INTERESANTE el esquema de colaboración que han establecido el gobierno federal y los grupos de autodefensas en 

Michoacán para ubicar a miembros del cártel de Los Caballeros Templarios, quienes después son arrestados por las 

autoridades. Nos comentan que los comunitarios entregan a las autoridades federales información sobre el paradero y lugar 
en la estructura criminal de los objetivos a detener. Más tarde el Cisen, que dirige Eugenio Ímaz, y algunas otras 

corporaciones, validan la información proporcionada, y verifican si existe una orden de aprehensión en contra del presunto 
criminal, en caso de que no la exista —y cuando hay elementos que hagan presumir un ilícito— la PGR la solicita a un juez y 

la Policía Federal realiza el arresto. 

EL PRESIDENTE de la Cámara de Diputados, el joven panista Ricardo Anaya, tomó este fin de semana la delantera en su 

anhelada lucha por la gubernatura de Querétaro. Anaya logró la mayoría de votos para representar a los 9 consejeros en el 
CEN de su partido y desplazó al segundo lugar al senador Francisco Domínguez Servién. Don Ricardo aseguró que el PAN 

ganará la gubernatura en las elecciones del 2015. Sin embargo, aún falta esperar qué hacen en el PRI, en donde ya dan por 
un hecho que Roberto Loyola Vera será el candidato que buscará retener el gobierno, hoy en manos del priísta José Eduardo 

Calzada Rovirosa. 

LA SENADORA perredista con licencia Iris Vianey Mendoza —y la corriente interna que administra el ex senador Carlos 

Sotelo— está buscando, a través de la dirigencia nacional del sol azteca, que la PGR salga pronto a decir que la michoacana 
no tiene lazos con la banda criminal de Los Templarios. Nos comentan que al PRD le preocupa que quede en el imaginario de 

la gente que sus militantes son “amigos” de los criminales y más cuando saben que en un año de nueva cuenta estarán 

buscando el voto, a fin de recuperar el terreno político perdido. Sin embargo, nos aseguran que es muy probable que la 
procuraduría requiera más de los 30 días que la legisladora pidió de licencia para poder tener una investigación sólida. 

ESTE MARTES no deje de leer en las páginas de El Gran Diario de México, la segunda parte del documento periodístico en el 

que el ex presidente Carlos Salinas de Gortari hace un balance de los 20 años de funcionamiento del Tratado de Libre 

Comercio de América del Norte, del llamado “error de diciembre” y de la crisis económica. Al igual que en la primera parte de 
la entrevista, que hoy le presentamos en esta edición, en su versión de la historia el ex mandatario tiene comentarios sobre el 

desempeño de los personajes que protagonizaron esa etapa en la vida del país. (Redacción, página 02) 

 
Reforma-Templo Mayor… 

NO SE LO DIGAN a nadie, pero Michoacán no es el único estado que preocupa al gobierno federal. Guerrero es otro de los 
focos más rojos en el tablero nacional. 

TAN ES ASÍ que en algunas oficinas federales se analizaba la posibilidad de aplicar en esa entidad la fórmula michoacana: 

nombrar un comisionado especial para hacer frente a la crisis de inseguridad que ha rebasado a las autoridades locales. 

OBVIAMENTE eso puso nervioso a Ángel Aguirre Rivero, quien por todos los medios anda peleando para evitar que le 

impongan un enviado de Los Pinos con todos los poderes. 

UN DATO CURIOSO: no es la primera vez que quieren ponerle cuña al gobernador guerrerense. También se quiso hacer en 
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septiembre, cuando nomás no articulaba cómo responder ante la tragedia de la tormenta “Manuel”. 

„ORA SÍ QUE como en el beisbol, Aguirre está en la cuenta de ponche: tres bolas y dos strikes. 

QUIEN le entró con ganas al pescado sarandeado, a la torta ahogada y al chorizo toluqueño fue la senadora Cristina Díaz. 

Y NO FUE porque se haya metido a un buffet, sino porque en su calidad de lideresa de la CNOP promueve la Asamblea 

General del sector popular del PRI; y como presidenta de la Comisión de Gobernación del Senado anda afinando iniciativas. 

DE AHÍ QUE en este fin de semana lo mismo anduvo en Nayarit que en Jalisco, el Estado de México y de regreso al DF, sin 

dejar de tener un pie -aunque sea por WhatsApp-, en su natal Nuevo León. 

HABRÁ QUE recomendarle un buen antiácido para que se cuide de no indigestarse entre comidas y chambas tan diversas. 

EL QUE TUVO su aquelarre el sábado fue René Bejarano, el todopoderoso líder de la tribu Izquierda Democrática Nacional. 

REUNIÓ a los principales cuadros de su corriente para definir el rumbo de su movimiento, de cara al próximo proceso 

electoral. 

LA TIRADA de los bejaranistas es, quedándose en el PRD, marcar su distancia y una diferencia con “Los Chuchos” y con el 

grupo de Miguel Mancera, de ahí que su lema de batalla será: “Sí hay de otra”. 

DICEN QUE la idea es atraer a los votantes de izquierda que están desencantados de los actuales dirigentes, pero que no 

acaban de comulgar con el radicalismo de los lopezobradoristas. 

CUANDO todavía falta un año y medio para las elecciones, la carrera por la gubernatura de Querétaro se está calentando. 

AL MENOS del lado del PAN, el diputado Ricardo Anaya dio la sorpresa este fin de semana al vencer a su eterno rival, el 

senador Francisco Domínguez, en un proceso interno de su partido. 

OBVIAMENTE no fue para definir candidato, sino para integrar el Consejo Nacional blanquiazul. Se creía que Domínguez 

obtendría el primer lugar, dado que lleva ya buen rato promocionando en su estado. 

SIN EMBARGO, al parecer la actuación de Anaya como presidente de la Cámara de Diputados le ha rendido buenos frutos, 
pues obtuvo muchos más votos de panistas que su contrincante. 

COMO DICEN los que saben de encuestas, si la elección interna del PAN fuera hoy, el diputado Anaya le diría al senador 
Domínguez: “¡Hasta la vista, baby!”. (Redacción, página 10) 
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